

# Declaración del camarada Vicente Uribe, Ministro del Gobierno republicano, con motivo del 14 de Abril

Con ocasión del aniversario de la proclamación de la gloriosa e invicta República española, los miembros integrantes del Gobierno de la República y el Sr. Martínez Barrio, Presidente de la República, han hecho en Francia declaraciones de afirmación republicana y democrática.

A continuación ofrecemos a nuestros lectores la declaración de nuestro camarada Vicente Uribe, Ministro de Economía en el Gobierno republicano, en representación del Partido Comunista de España:

"Celebramos hoy el 16 aniversario de la gloriosa jornada del 14 de abril de 1931, en la que nuestro pueblo derrotó a la monarquía e instituyó la República.

El Partido Comunista, que participa en el Gobierno de la República en el exilio, al lado de los otros Partidos y Organizaciones obreras y republicanas, proclama una vez más, en este 14 de abril de 1947, que el único régimen que debe suceder al franquismo es la República democrática". (Dolores Ibarruri).

"En estos momentos en que se desmorona el odioso régimen franquista—régimen de traición a los intereses patrios, de terror, de hambre, de corrupción y de ruina, el recuerdo de la gran victoria democrática alcanzada en 1931 debe servir de poderoso acicate para la lucha actual contra los verdugos franco-falangistas, para la consolidación y ampliación de la unidad de todos los españoles patriotas en la empresa común de reconstruir la libertad y la República.

"Unid vuestras fuerzas en los organismos de la Resistencia ¡Luchad sin descanso por la democracia, la libertad y la independencia de España!

"¡Viva la República!"



# España Popular

Registrado como Artículo de 2a. clase en la Administración de Correos el 28 de febrero de 1940.

Gerente: JOSE ARMISEN. México, D. F. Viernes 18 de Abril de 1947. Redacción y Administración: Avenida Morelos 77. Desp. 3. Ejemplar: 25 cts.

## "¡Ayudad al pueblo español a restablecer la democracia!"

Discurso de Dolores Ibarruri transmitido desde París a un gran mitin celebrado en Nueva York para conmemorar el 14 de Abril

El día 6 de abril, la voz de Dolores Ibarruri fue escuchada en Nueva York, en un gran acto conmemorativo del 14 de abril, celebrado en el Manhattan Center. El discurso de nuestra camarada Pasaronaria, transmitido telefónicamente desde París, es el siguiente:

"Demócratas españoles y americanos: Al conmemorar el aniversario de la proclamación de la segunda República española, se conmemora una realización democrática ejemplar del pueblo español. En unas elecciones realizadas dentro del marco de una monarquía tradicional, los españoles se pronunciaron por la República. Y frente a las leyendas amañadas y calumniosas de los enemigos de la democracia, el pueblo español se mostró pleno de espíritu cívico cerrando, con el ejercicio de su derecho, un ciclo histórico, el del dominio monárquico, y abriendo una nueva etapa política en la gobernación de España: el régimen republicano.

"Demócratas americanos! La proclamación de la República Española era la expresión de los anhelos latentes en el alma del pueblo, que vivía oprimido, que no encontraba en la monarquía la satisfacción de sus más nobles y legítimas aspiraciones. En esa proclamación se condensaba el pensamiento de Jefferson, el gran ideólogo de la Revolución americana, cuando, en el grito de guerra de la lucha por la independencia del pueblo americano, declaraba:

"Todos los hombres son

creados iguales y dotados por su creador con ciertos derechos inalienables, tales como la vida, la libertad y la prosecución de la felicidad. Para asegurar estos derechos se han instituido gobiernos cuyos poderes derivan del consentimiento de los gobernados. Dondequiera que una forma de gobierno se convierta en destructora de estos fines, el cambio constituye un derecho del pueblo.

Y esto fue lo que España hizo el 14 de abril de 1931. Y lo hizo sin violencia, sin derramamiento de sangre, por el ejercicio libre de un derecho constitucional. Yo quiero recordaros a vosotros, españoles que me escucháis y que vivisteis aquellos días inolvidables de 1931, la alegría desbordante de nuestro pueblo. Recordad cómo cantaba España de punta a punta, de mar a mar? "La primavera ha venido del brazo de un capitán. Viva Fernán Galán... La primavera ha venido y don Alfonso se va... Muchos duques le acompañan hasta cerca de la mar. Las cigüeñas de las torres quisieran verlo embarcar..." (A. Machado).

La primavera llegaba a los campos de España con la República, la primavera democrática, que era para los hombres del agro, pan, trabajo y justicia. Nada más y nada menos. Dura era la vida de nuestros campesinos; triste y amargo el diario labor de nuestros obreros.

La República fue como un rayo de luz en la oscuridad de su vida miserable. Y hacia esa luz se volvieron con entusiasmo y esperanza los mirados de todos los que en España tenían hambre y sed de pan y de justicia. Pero contra la

República se alzaron las asechanzas y las felonías, los complotos y las traiciones de los enemigos de la democracia.

Y por las condiciones en que se desarrollaron esos complotos y estro-

(Pasa a la Pág. 3).



# 93 asesinatos en 3 meses

Balance de crímenes franquistas en el primer trimestre de 1947

**Asesinatos. Terror. Crímenes.** Una corriente inintermitente de sangre española sacrificada a manos del criminal régimen de Franco. A continuación damos un resumen de aquellos crímenes conocidos, perpetrados por los sicarios del franquismo durante los meses de enero, febrero y marzo. Con ser muchos, ¡cuántos quedarán momentáneamente ignorados por la sorda maldad que el franquismo pone a España!

## MADRID

ENERO.—JOSE ISASA y JOSE A. LLERADI, fusilados en el cementerio de Carabanchel tras monstruoso "proceso". EDUARDO SANCHEZ BIEDMA (Torres) deshecho a torturas en la Dirección General de Seguridad. ANTONIO FERNANDEZ, fusilado tras "proceso".

## CORDOBA

ENERO.—En Hinojosa del Duque, APAPITO CASTILLEJO DE LA CRUZ, campesino asesinado por la Guardia Civil. En Baena, RAMON ORRIGO SALAMANCA, asesinado por la Guardia Civil. En Hornachuelos, JUAN ORTIZ y DIEGO ZUGAR, guerrilleros asesinados por la Guardia Civil.

## CIUDAD REAL

ENERO.—En Puertollano, JOSE PREITE y LUIS ORTIZ RUIZ, jóvenes asesinados en el ascenso de una casa verificada por la Policía Armada, Guardia Civil y tropas mortas.

## AVILA

ENERO.—TRES CAMPESINOS asesinados por la Guardia Civil en el pueblo de Burgoñondo.

## LUGO

ENERO.—En Parraleda, EMILIO GOLAS guerrillero asesinado por

la Guardia Civil. MARZO.—SEVERINO RODRIGUEZ DOMINGUEZ, fusilado en el patio de la Cárcel Provincial.

## HUESCA

FEBRERO.—JOAQUIN ARANSANZ (Villacampo), gravemente herido en un encuentro con la Guardia Civil y salvajemente rematado.

## BARCELONA

FEBRERO.—GINES CARO y ALBERTO REYES, fusilados en Montjuich tras "proceso". MARZO.—VICTORIO GUAL, fusilado en el Campo de la Bota.

## LEON

FEBRERO.—En Otero Valdepiélagos, J. RODRIGUEZ, asesinado por la Guardia Civil, al oponerse a la detención de su hermana.

## CUENCA

FEBRERO.—En Minglanilla, TRES CAMPESINOS asesinados por la Guardia Civil.

## ALBACETE

FEBRERO.—En Alcaraz, FRANCISCO GONZALEZ PEREZ, asesinado por la "Ley de Fugas". En la Sierra de Alcaraz, CINCO GUERRILLEROS asesinados por la Guardia Civil.

## MURCIA

FEBRERO.—ANTONIO MOTRÁ ARGEL, asesinado por la "Ley de Fugas" en plena ciudad.

## VALENCIA

FEBRERO.—RAMON PALOMARES sucumbió a las torturas en el Penal de San Miguel de los Reyes.

MARZO.—En Sueca, TRES CAMPESINOS asesinados por la Guardia Civil. En otros lugares de la provincia, DIEZ Y NUEVE campesinos asesinados igualmente por la Guardia Civil.

## GERONA

MARZO.—CREIXANS, VINOLA,

PALMADA y OTRO detenido, muertos en la Comisaría a causa de las torturas.

## CACERES

MARZO.—En diversos lugares de la provincia, AGUSTIN FRALDE, SEVERINO GARCIA, ENRIQUE ALIAS, NEMESIO SANCHEZ y JOSE PEREZ JIMENEZ, asesinados por la "Ley de Fugas".

## BADAJOS

MARZO.—En San Vicente de Alcántara, DOS CAMPESINOS asesinados por la Guardia Civil.

## JAEN

MARZO.—JUAN ANTONIO SANCHEZ MELGAREJO, ANTONIO CAPENA y LEONARDO CAYETANO PENA, fusilados tras "proceso" en la Cárcel Provincial.

## GRANADA

MARZO.—En la Sierra de Guájzar, RAMON CARRASCO, ANTONIO MONTILLA y JOSE PARDO asesinados por la "Ley de Fugas". En un Barranco de Sierra Nevada. En diversos lugares de la provincia, FRANCISCO HIDALGO MEDINA, MANUEL MARCOS, FLORENTINO MARQUIS CARMONA y MANUEL MARQUIS CARMONA, asesinados por medio de la "Ley de Fugas".

## MALAGA

MARZO.—JUAN AMOROS, asesinado por la Guardia Civil.

En este balance sangriento e incompleto del primer trimestre franquista de 1947, arroja 14 asesinatos en enero, 10 en febrero y 69 en marzo, lo que hace un total de 93. Consideremos que sólo se trata de casos conocidos, donde no constan detenciones arbitrarias, torturas y bajas en los campos de exterminio, como en el Penal de Burgos y otros lugares, así como la cantidad de detenidos que desaparecen en traslados y otros hechos de barbarie que no se pueden reseñar.

Pese a su carácter incompleto, esta relación es por sí una acta más de acusación contra el régimen fascista de Franco y Falange.

Sólo el hecho de comprobar que en el mes de marzo para del doble del número de asesinatos con relación a los meses de enero y febrero juntos, revela el ritmo ascendente del terror franquista que es muestra

por otra parte que la oposición del pueblo es cada día mayor y el régimen al tambalearse, busca en su ferocidad criminal un método de alargar su existencia.

Estos hechos nos dan también una idea del terrible peligro que pesa sobre las vidas de tantos y tantos heroicos patriotas que encerrados en cárceles y campos de concentración, están a merced de esa sed inagotable de sangre de ese exterminio desatado con que el régimen franquista trata de acallar la voluntad indómita del pueblo español.

¡Cerremos el paso a ese peligro! ¡Cortemos esa carrera sinuosa de asesinatos! ¡Detengamos el hecho del verdugo! Para ello, multipliquemos las acciones de solidaridad con los presos; reoblemos las protestas contra los crímenes del franquismo, movilizándolo a todos los espa-

ñoles antifascistas y a los demócratas de todo el mundo en una enérgica y contundente poderosa protesta universal.

Que una ola de movilización, ponga al desnudo, en donde está el verdadero peligro para la paz. Que los desvelos "democráticos" de ciertos gentes vean y se enteren cómo se sacrifica el pueblo español. Que los que sienten inquietudes por la salvación de la democracia, vean como el fascismo en España siega vidas, levanta provocaciones y se constituye en una plaza de armas en venta para cualquier aventura contra la paz y la democracia.

"Defendamos la paz, defendamos la democracia, defendamos a nuestro pueblo, protestando contra el terror franquista, haciendo patente la repulsa de los hombres libres del mundo contra la existencia, todavía, de ese régimen nazifascista!"

## Los intentos de capitulación prosiguen Esas conversaciones entre dirigentes cenetistas y monárquicos...

Interesante información facilitada a "Mundo Obrero" por un camarada recién llegado de España

Nuestro querido colega "Mundo Obrero", de París, publica la siguiente importante información:

Con perseverancia y energía hemos denunciado durante meses que determinados grupos políticos llevaban a cabo peligrosos manejos que entrañaban una capitulación en sus posiciones republicanas ante la reacción española. Los motivos que tenían para realizar esta grave denuncia ante el pueblo quedan ahí, expresados sin ambages en nuestros artículos de aquellos días. Sin embargo, vamos a ofrecer hoy a nuestros lectores una nueva prueba de cuanto razón nos asista. No por un afán de volver sobre cosas de todos sabidas sino porque la labor de zapa de los capituladores prosigue, y porque las actividades que ponen en peligro las instituciones de la República y el porvenir de la democracia española no han cesado.

Damos, pues, a todos los republicanos y a nuestro pueblo un nuevo alerta, el alerta de un hecho concreto y aleccionador.

## UNA REUNION CON EL GENERAL X

Precisamente en los días en que las agencias inglesas daban cuenta de que, tras un pleno de delegados de la C.N.T., ciertos dirigentes de esa organización en el interior habían hecho público el acuerdo adoptado en aquella reunión consistente en "colaborar totalmente con los monárquicos a fin de derribar a Franco y celebrar un plebiscito", un camarada nuestro llegado de España. Hombre que ha desempeñado funciones de gran responsabilidad en nuestras organizaciones del interior tenía mucho que contar a "Mundo Obrero" y hablamos largamente con él. La información que nos ha proporcionado precisa y detalla este acuerdo adoptado por dichos grupos cenetistas. Vamos, pues, a transcribir:

—Precisamente sobre estas conversaciones que esos dirigentes cenetistas han entablado por su cuenta con los monárquicos—nos dice nuestro camarada—la Secretaría política del Comité Nacional de la C.N.T. ha redactado una circular interna. Esta circular ha llega-

## El deber de la hora UNIDAD REPUBLICANA EN EL GOBIERNO Y FUERA DE EL

Cada día que pasa sigue teniendo mayor importancia el problema de lograr la unidad republicana en la emigración: una unidad de acción y de esfuerzos en el exterior para colaborar de la forma más fructuosa con la gran lucha que sostiene en el interior nuestro pueblo contra Franco y por la República. Resolver este problema es más y más una necesidad de primer orden para acortar los plazos de la liberación de España.

Los partidos y organizaciones fundamentales de la República constituimos el Gobierno republicano en torno a un Programa de lucha aceptado voluntariamente por todos como guión de coincidencia y actividades. Nadie puede negar que Gobierno y Programa son una importante expresión de unidad republicana, que son el producto del sentimiento generalizado entre nuestro pueblo y la emigración de que la unidad republicana es el arma indispensable para recuperar la libertad y la República democrática.

Pero, nosotros, sin embargo, insistimos en que es completamente insuficiente el conformarse con la unidad que el Gobierno significa, o con la aceptación estática de su Programa. Creemos que la unidad de los republicanos debe rebasar el marco del Gobierno para llegar a todas partes y manifestarse en todos los medios y momentos. El Programa debe ser bandera de trabajo, y no letra muerta ni palabras al aire. Nunca conseguiremos sacar el mayor provecho de los contenciosos y de las situaciones, dejando solo al Gobierno y aprobando su Programa con una mentalidad contemplativa.

Gobierno y Programa necesitan del apoyo práctico y efectivo de todos los republicanos en el exilio. Los poderosos núcleos de republicanos emigrados tienen, en cada país en que se encuentran, una alta misión a cumplir para complementar la acción del Gobierno y contribuir a la aplicación de su Programa de lucha. Cometen grave error aquellos republicanos que se limitan a ser espectadores o críticos de lo que hace o dice el Gobierno. Muy lejos de semejante actitud de pasividad, nosotros creemos que la unidad y la lucha simbolizadas en el Gobierno deben tener un reflejo vigoroso en la unidad y la lucha de todos los partidos republicanos fuera de la esfera gubernamental.

En su magistral Informe ante el Pleno del Partido Comunista de España, recientemente celebrado en Francia, nuestra camarada Dolores Ibarruri expresó esta necesidad en estos carteros términos:

"Y tanto por lo que respecta a este Gobierno como en relación con el anterior, resulta verdaderamente paradójico que, colaborando en el órgano de máxima autoridad política, teniendo una base de coincidencia en la declaración ministerial; teniendo las mismas aspiraciones; la destrucción del franquismo y el restablecimiento de la República, no se haya llegado a formar un frente republicano de todos los partidos y organizaciones democráticas que apoye al Gobierno y en el que éste se apoye para realizar su política".

## Por un frente republicano de la emigración en México

En México, país en el que reside un importantísimo sector de la emigración republicana española, hemos sido nosotros incansables defensores de la unidad de acción, de la articulación de un frente republicano que cumpliera en todo momento con sus deberes políticos de colaboración con el Gobierno y de ayuda a nuestro pueblo. Por desgracia, salvo realizaciones parciales, nunca pudo organizarse un frente unitario en el que participasen todas las fuerzas republicanas. La activa influencia de conocidos agentes de la división y la capitulación ha venido levantando barreras artificiales entre la familia republicana, frustrando así el sincero deseo de unidad y lucha comunes predominante en la casi totalidad de la emigración.

La experiencia de los últimos meses en México demuestra con hechos lo que afirmamos. La emigración reafirma siempre que puede su fe republicana frente al franquismo y las maniobras de monárquicos y reaccionarios que quieren salvarle; la emigración ha solidado la formación del Gobierno Llopis y se siente identificada con su Programa de acción; la emigración desea ayudar por todos los medios a nuestros combatientes del interior y luchar enérgicamente contra el terror franquista. No obstante esta republicana y patriótica disposición, una ínfima minoría de divisionistas pertinaces logra, mediante prédicas confusionistas y un trabajo de zapa, un apreciable sector de la emigración se paralice, o, en el mejor de los casos, no se salga de un trabajo disperso, fragmentado, con grave detrimento para la causa de la República.

Ejemplo bien reciente lo proporciona la celebración del aniversario del 14 de Abril. ¿Por qué no debió haberse desarrollado esta jornada, como es el íntimo deseo de millares y millares de republicanos aquí residentes, con una gran movilización de toda la emigración unida? ¿Por qué diversos actos independientes, desligados entre sí, no obstante la importancia de alguno de ellos, en primer término del celebrado en el Bosque de Chapultepec? ¿No hubiera tenido resonancia mucho mayor una actuación conjunta de todos los partidos y organizaciones de la emigración republicana en México?

Estas experiencias deben servir para abrir los ojos por completo a todos los republicanos exiliados en México. Seremos más útiles a nuestro pueblo en luchar, apoyemos más positivamente al Gobierno republicano, daremos una aportación mucho más valiosa a su política y a su Programa, si entramos definitivamente en la vía de la unidad de acción, en el camino de la actuación conjunta aquí y en todas partes.

En nuestro pasado número dábamos cuenta de la proposición hecha por los comunistas españoles en México, por boca de nuestro camarada Arconada, para llegar a establecer la unidad de acción de la emigración republicana en México. En esa proposición están contenidos los puntos mínimos de un programa que, en realidad, está en el corazón de la mayoría abrumadora de los emigrados:

- 1.—Lucha por la aplicación del Programa del Gobierno republicano;
- 2.—Ayuda política y económica al Movimiento de Resistencia interior; y
- 3.—Lucha amplia y permanente contra el terror franquista.

La formación de un frente republicano es una necesidad de la mayor urgencia para contribuir a resolver con éxito la situación decisiva que estamos viviendo y para que los trascendentales acontecimientos que son de esperar en nuestra Patria tengan un desenlace victorioso. El franquismo se desmorona sin remedio; nosotros debemos redoblar el apoyo al Gobierno de la República para lograr el triunfo de su Programa. El pueblo español arroja en su lucha liberadora; nosotros debemos ayudarlo con todas nuestras fuerzas y todos nuestros medios. El franquismo, moribundo, no abandona el poder sin cometer los crímenes más horribles y hacer correr ríos de sangre popular; nosotros debemos luchar sin tregua y movilizar al mundo democrático para que esos crímenes y esa sangre vayan siendo contenidos hasta que cesen por completo con la victoria de la democracia y la República en España.

¡Puede algún republicano honrado, cualquiera que sea su tendencia política, negar la necesidad y justicia de luchar unidos, formando un solo frente republicano, en favor del cumplimiento de esos deberes de republicanos y de españoles demócratas?



Una vista parcial de la numerosa concurrencia que llenó por completo la Pírgola "Juventino Rosas", en el Bosque de Chapultepec, en el acto conmemorativo del 14 de Abril. (Foto Mayo).

(Información en la 2a. página).







# UN PROGRAMA, UN COMPROMISO POLITICO, UNA LUCHA COMUN

El problema español sigue siendo de lo más discutido y comentado en la arena política internacional. Hay millones de ciudadanos libres preocupados en ayudar al pueblo español porque sienten el peligro ante la continuación del fascismo en el poder en España. Hay, por otro lado, círculos imperialistas interesados en mantener un régimen reaccionario en nuestra patria, a los que importa un bledo las ansias de liberación de la inmensa mayoría de los españoles. Ya decía nuestra camarada Dolores, en su informe al III Pleno, que a estos círculos les interesa que haya en España un régimen "con Franco o sin Franco, pero con franquismo íntegro. Con rey o regencia; con directorio militar o con un Gobierno híbrido, pero sin democracia, sin libertad, sin soberanía".

Sabemos que, para que esta situación prevalezca en España, desde el exterior se están haciendo muchos esfuerzos encaminados a impedir que nuestro pueblo pueda disfrutar de su libertad con la República en un régimen democrático.

Para el mantenimiento del régimen reaccionario en España, "con Franco o sin Franco", se intriga para destruir el compromiso de las fuerzas republicanas expresado políticamente en la declaración ministerial. Se trata, por añadidura, de facilitar el acuerdo de ciertas fuerzas republicanas y separado con los monárquicos justos para servir finalidades políticas que deben contribuir a la restauración de la monarquía en España.

Con insistencia —que probablemente no está desprovista de alguna base—, nacionalistas vascos, Euzkerra Catalana y nosotros tenemos a través de sus correspondientes, así lo vienen proclamando.

No son pocos los cables cursados desde Madrid en estas últimas semanas, que dan a conocer que maduran las condiciones para que pronto sea un hecho el entendimiento político completo de monárquicos y republicanos mediante el que se acepta la restauración monárquica.

Es más, nos consta que dirigentes de los más caracterizados del monarquismo justista no ocultan su orientación táctica de entenderse con algunas fuerzas republicanas por separado, para atravesárselas a la órbita política, desligarlas del bloque republicano y así dejar inoperante o reducir en su importancia y volumen la acción política del Gobierno de la República.

La reacción monárquica tiende a dividir las fuerzas republicanas y de esta división pretende sacar provecho para su programa y su política. Que el enemigo lo intente no es de extrañar. Lo que merece una llamada de atención es que haya en el campo republicano quien preste o esté inclinado a prestarse a facilitar estas maniobras reaccionarias y antirrepublicanas.

Tanto socialistas como comunistas, republicanos de izquierda como de Unión, nacionalistas vascos, Euzkerra Catalana y nosotros tenemos un programa, un compromiso político y una lucha común entendida. Por si alguien lo ha olvidado, recordamos que están estampados en la declaración ministerial. Y que es la base mínima de actuación conjunta de todas las fuerzas republicanas que forman parte del actual Gobierno.

No es un programa que obliga únicamente a las fuerzas republicanas emigradas. Es un compromiso político en el que están incluidos con sus debidas consecuencias y responsabilidades las fuerzas del interior que forman parte de la Alianza. No puede haber salida por la que intenten escapar al cumplimiento del programa los que vuelven a las andadas incurriendo en el juego de querer separar la resistencia de la emigración.

Cuando se trata de gestionar, negociar o articular un plan de lucha con fuerzas antirrepublicanas, sean estas monárquicas o jefes descontentos del Ejército de Franco, si la oportunidad se presenta, es al Gobierno a quien corresponde tal misión. Mal se comprende que haya representantes de tales o cuales organizaciones republicanas en el Gobierno, mientras dirigentes suyos andan haciendo carantoñas e implorando ser escuchados por los círculos monárquicos de Estoril y Lusama, o utilizando medios facilitados por emigradas para planear sobre probables acuerdos con delegados monárquicos en España. Este proceder entraña una deslealtad al compromiso político contraído, que por anticipado condenamos y contra el cual seremos implacables en la pública denuncia.

Estamos muy alerta ante todo género de maniobras reaccionarias que lleven en su seno prejuicios evidentes para la causa republicana por la que lucha nuestro pueblo.

Pero queremos exponer de paso, con la lealtad correspondiente, que la reacción monárquica se cifra en romper la unidad de las fuerzas republicanas realizada en torno al programa convenido en la declaración ministerial, porque así piensa quebrantar al Gobierno, utilizar a su antojo a los partidos y organizaciones republicanas que se presten a ello. Frente a esto estamos y contra esto luchamos.

Exponemos y declaramos que cuantos ofrecimientos se prevean o gestiones haya que hacer, deben ser del conocimiento del Gobierno de la República, en el seno del cual deben ser examinados y sobre los cuales el Gobierno debe resolver.

El Gobierno, por su parte, se encuentra en la obligación de poner en claro esta situación, para evitar que repitiéndose historias recientes se utilicen algunas algunas gentes u organizaciones del interior para sembrar de dificultades las vías propias de la acción gubernamental. A dos meses de constituido el Gobierno Llopis ya comienzan a ponerse en entredicho sus atribuciones y responsabilidades por órganos de prensa de organizaciones representadas en el propio Gobierno.

Es elemental y fundamental que sobre gestiones y actividades peculiares que deben conducir al derrocamiento del régimen de Franco haya suma claridad, con el fin de evitar que, mezclados en cierta confusión, aventureros o irresponsables puedan producir una situación perjudicial para la causa del pueblo y de la República.

Un aviso a tiempo y una discusión política a fondo pueden dejar las cosas en su lugar. Es muy serio lo que está en juego como para pasar por alto actitudes y actividades que si daño hicieron en el pasado, más daño pueden causar en el presente y en el futuro inmediato a nuestro pueblo, a la República y a España.

# La lucha de las GUERRILLAS

Madrid

## UN GUARDIA CIVIL MUERTO

Un guardia civil y un falangista se presentaron en el domicilio de un portero del que sospechaban que actuaba en el movimiento de Resistencia.

Entre unos y otros se produjo un fuerte altercado. El falangista salió a la calle a buscar refuerzos, y cuando volvió a la casa del portero, se encontró con el guardia civil muerto. El portero había desaparecido.

Córdoba

## UN COMBATE CON LA GUARDIA CIVIL

En el término municipal de Posadas (Córdoba), una unidad guerrillera sostuvo recientemente un duro combate con varias patrullas de la Guardia Civil. No se tienen mayores noticias del resultado del choque ni del número de bajas hechas en uno y otro lado.

## CASTIGO A UN CONFIDENTE

En la línea de Los Blázquez (Córdoba), los guerrilleros detuvieron hace unos días a un individuo que sistemáticamente se dedicaba a denunciar a la Guardia Civil las actividades de los patriotas de la

comarca. El miserable confidente, culpable de muchos muertos y persecuciones, pagó completamente sus crímenes.

Bilbao

## LOS GUERRILLEROS RESCATAN A UN DETENIDO DE LAS GARRAS POLICIACAS

El pasado 18 de marzo, un grupo de guerrilleros vascos realizó en Bilbao un golpe audaz con el mayor éxito.

En pleno día, dos agentes de policía conducían a un patriota preso desde el cuartel de la Policía, establecido en la calle de María Muñoz, a otra comisaría. De pronto el grupo de guerrilleros atacó en la vía pública a los agentes, poniendo en libertad al detenido. Este y sus libertadores desaparecieron sin dificultad.

La Coruña

## HIEREN A UN CABO DE LA GUARDIA CIVIL

Hace pocos días, en un lugar del término municipal de Ordenes (La Coruña), elementos de la Guardia Civil intentaron asaltar una casa con fines de represión. Sobrevenió un tiroteo del cual resultó herido



el cabo de la Guardia Civil del puesto.

## ADVERTENCIA A UN ALCALDE

En la parroquia de Villa Abad (Galicia), una unidad guerrillera se presentó en casa del alcalde pidiéndole que renunciara a su puesto como protesta contra la política que Franco está llevando a cabo con los campesinos, desposeyéndolos de sus cosechas. Los guerrilleros advirtieron al alcalde que, si no presentaba su dimisión, lo considerarían cómplice de los robos de los falangistas, y como tal sería castigado.

Gerona

## UN GUARDIA CIVIL DESARMADO

En las inmediaciones del pueblo de Vilovi (Gerona), un grupo de guerrilleros desarmó a un guardia civil, llevándose su armamento.

Valencia

## HOJAS CLANDESTINAS EN LAS "FALLAS"

En la ciudad de Valencia, donde recientemente se celebraron las tradicionales fiestas de las "fallas", circularon profusamente en los días festivos unas hojas aconsejando a la población que no saliera de sus casas durante la noche, ni hiciera viajes por la carretera en autobús. Tratabase de una advertencia de los guerrilleros valencianos para evitar que el pueblo sufriese víctimas en la actividad guerrillera contra los falangistas.

# CRIMENES FRANQUISTAS

## Numeroso grupo de campesinos asesinados en Fuenteovejuna

La feroz Guardia Civil ha realizado en Fuenteovejuna (Córdoba) una brutal matanza de campesinos. En uno de estos últimos días, penetrando salvajemente en los hogares campesinos dió muerte a los vecinos Nemesio Habas, J. A. Esquivel, Daniel Gallardo, Santiago Benavente, Francisco Marín, Antonio Alamillo y Florencio Fernández. Inmensa es la indignación existente en Fuenteovejuna por este inculcable crimen de los sicarios a sueldo del franquismo.

## Un oficial republicano detenido en Málaga

Acaba de ser detenido en la ciudad de Málaga el ciudadano Juan Castro Tiedra, que formó parte, en calidad de oficial, del Ejército de la República.

## Otro patriota asesinado

En Casa Bermeja (Málaga), agentes franquistas pretendieron detener a otro miembro del Ejército Republicano, llamado Juan Amorós, pero éste se resistió valientemente. Se atrincheró en una casa haciendo frente a la Guardia Civil que trataba de asaltarla. Mediante su certero fuego hirió a dos guardias, pero los restantes, dándose cuenta

de que se le habían acabado las municiones al valeroso patriota, irrumpieron en la casa y asesinaron a sangre fría al heroico resistente.

## Dos carboneros detenidos en territorio francés y llevados a la cárcel de Barcelona

Dos carboneros españoles, llamados Anastasio Fibra y Ramón Florensa, fueron recientemente detenidos en territorio francés, cerca de Saint Martin des Albers, por una patrulla de policía franquista que había atravesado ilegalmente la frontera, y fueron inmediatamente conducidos a la cárcel de Barcelona.

El Gobierno franquista no ha negado el hecho, pero trata de desfigurarlos. El periódico de Barcelona "Solidaridad Nacional", publica una información según la cual "fuerzas de guarnición de la frontera sostuvieron un combate con un grupo de guerrilleros procedentes de Francia, y dos de ellos han sido hechos prisioneros".

Esta versión no es más que una burda fábula tejida por los falangistas para tratar de justificar la violación de la frontera francesa por parte de las fuerzas franquistas de represión, pues está completamente demostrado que los dos carboneros españoles fueron detenidos sigilosamente cuando se encontraban trabajando en el bosque, dentro de territorio francés y a cierta distancia de la raya fronteriza.

# Los presos de la cárcel de Lariñaga se declaran en huelga de hambre

Hace unos días, los presos políticos de la cárcel de Lariñaga, de Bilbao llevaron a cabo una manifestación de protesta contra la supresión de la ropa de invierno, mantas, etc.

En represalia por este hecho, el día 12 de marzo, día que resultó bastante caluroso, los carceleros franquistas los obligaron a permanecer al sol, en el descubierta patio de la cárcel, durante largas horas. Uno de los detenidos, llamado Sabino de Artea, sufrió un desmayo debido a la insolación. Sus compañeros protestaron y dos de ellos fueron encerrados en celdas de castigo. Ante esta injusticia, los presos enviaron una nota al Director de la cárcel pidiendo que fuera levantado el castigo antes de las nueve de la noche. Como el brutal Director hizo caso omiso de la nota, los detenidos políticos declararon, en solidaridad con sus compañeros castigados, una huelga de hambre que duró varios días.

# ¡Ayudad al pueblo...

llaron con sangrienta violencia en julio de 1936, después de un primer intento en agosto de 1932, no fueron simplemente traiciones a España, pública, fueron traiciones a España, porque era España, era la existencia de España, como país independiente y soberano, lo que se jugaba en el tablero de nuestra lucha liberadora.

Para vencer la resistencia heroica de nuestro pueblo, que se negaba a dejarse unir de nuevo a un yugo que había arrojado en 1931, Franco y sus colaboradores recurrieron a la ayuda de Hitler y Mussolini, hipotecando nuestra soberanía, entregándonos, a cambio de sus aviones, de sus cañones y de sus soldados, el derecho a disponer de España.

"En los trances duros", ha dicho un poeta español "los señaritos invocan la patria y la venden. El pueblo no le nombra siquiera, pero la defiende con su sangre". Y una "España que se vende no

# Los campesinos navarros se niegan a entregar su cosecha

Los campesinos navarros de la comarca de Estella (Navarra) se negaron muy recientemente a entregar el segundo cupo de trigo que les había exigido el Comité de Abastecimientos de la provincia.

Como represalia a esta justa actitud de los campesinos, que se resisten a dejarse robar impunemente el producto de su trabajo, los funcionarios falangistas de Abastecimientos se dedicaron en los días siguientes a hacer registros en las casas campesinas y a capturar cuanto les venía en gana. Donde no encuentran trigo, los ladrones falangistas se apoderan de lo que encuentran: legumbres, pollos, harina, aceite, etc.

En suma: un verdadero saqueo organizado por las autoridades franquistas en los hogares de los campesinos navarros.

**Boletín de Suscripción**

"ESPAÑA POPULAR"  
Morelos 77, Dp. 3, México, D. F.

El Sr. ....  
domiciliado en .....

se suscribe a ESPAÑA POPULAR por un .....

República Mexicana: Semestre: \$ 6.00; año: \$ 12.00.

Extranjero: Semestre: 2 Dóls.; año: 4 Dóls.

# Alzas y Bajas

por Garrán



—Fíjese usted, don Nemesio. La peseta y sus valores de usted han bajado.

—Si, es terrible. Esta semana no tendré más remedio que subir el precio del azúcar y de las judías.

# El pueblo vasco celebró su fiesta nacional

## Valerosas acciones de lucha en San Sebastián

Cada día es más decidido y valiente el movimiento clandestino de nuestro país. La lucha contra Franco, a pesar del terror y los crímenes de este, toma cada vez más impulso y se hace más evidente y arriesgada. Ahora las noticias de San Sebastián nos informan de las actividades de los antirrepublicanos vascos. El domingo día 6 se celebró en Euzkadi la fiesta nacional vasca. Con este motivo fueron movilizadas las fuerzas republicanas de todos los sectores, unidas en el mismo espíritu de combate contra la tiranía que sujeta el país. Con gran asombro de los jefes falangistas de aquellas provincias y regocijo general de todos los vascos de Euzkadi y de España entera, la radio oficial de San Sebastián, manejada por las autoridades, comenzó de pronto a lanzar gritos estentóreos de ¡Abajo Franco! ¡Viva Euzkadi! ¡

La explicación fué pronto conocida. Unos heroicos guerrilleros de aquellas montañas habían cortado el cable de comunicación entre la estación y su central e instalaron un micrófono desde el cual lanzaron sus valientes gritos de combate. De esta manera lograron acallar la voz del locutor falangista, sustituyéndola por la de las fuerzas de Resistencia, que es la voz auténtica del pueblo.

Al mismo tiempo, una gran bandera apareció en lo más alto del monte Igeldo, de tal manera que desde todo S. Sebastián podía ser admirada. Esta enseña, que hizo conmoverse el corazón de todos los guipuzcoanos, ostentaba por un lado los colores vascos y por el otro lucía una hoz y un martillo de gran tamaño. Los luchadores republicanos mostraron así la unidad de las fuerzas democráticas que combaten al franquismo y dieron al mundo la prueba más evidente de que de nada sirven las feroces medidas policíacas del franquismo ante el avance arrollador del movimiento de resistencia que ha de poner fin a esta era de miseria y de dolor que vive, como en una pesadilla, nuestro pueblo.

Esa noticia fué complementada con esta otra: por aquellos días fué herido por las fuerzas fronterizas de Franco un patriota que atravesó clandestinamente la frontera. Llevaba consigo banderas republicanas y propaganda. El espíritu antirrepublicano que arde en el pecho de todos los españoles, sea cualquiera el lugar donde se hallen, hace que todo el pueblo esté unido en un mismo deseo, en un solo afán: reconquistar la libertad de la Patria y restablecer la República. Y en persecución de ese ideal sagrado abandonan las seguridades de la emigración para acudir a sumarse a las filas del antirrepublicanismo, mostrando la unidad de pensamiento y de acción de todos los españoles los de dentro del País y los que siguen, fuera de él, anhelando regresar a la Patria reconquistada.

# Academias nazis instruyen a la policía franquista

Con motivo del decreto del Gobierno franquista convocando un concurso para 1,300 nuevas plazas de policía, el periódico "La Vanguardia", de Barcelona, publicó el

# FRANCO PAGA BIEN A SUS POLICIAS

El Boletín Oficial del 25 de marzo publica un decreto del Ministerio de Gobernación con las bases de un concurso para cubrir 1,300 plazas de agentes de policía con un sueldo anual de 12,000 pesetas.

En la España franquista, un profesor de Universidad no gana más de 9,000 pesetas anuales y un maestro más aún un policía que un profesor o un maestro.

# MAS GUARDIAS CIVILES TODAVIA

El Boletín Oficial del Gobierno franquista publica el 27 de marzo un decreto del Ministerio de la Guerra, del que ahora depende como se sabe, la Guardia Civil, convocando un concurso para cubrir 500 plazas "vacantes" de tenientes de este cuerpo.

Este anuncio demuestra que Franco se dispone a aumentar nuevamente el odioso Cuerpo de asesinos en gran cuantía, pues, si precisa 500 nuevos oficiales, ¿cuál no será la cifra de nuevos guardias que piense incorporar?

# AUTOS BLINDADOS PARA PASAJES

A bordo del buque mercante "Hormes" han llegado recientemente a Pasajes (Guipúzcoa), 28 autos blindados, complemento de una expedición que había llegado anteriormente.

Las cosas no van bien para los falangistas. No les basta con todo su aparato represivo actual para sentirse seguros. Se proveen también de autos blindados por lo que los pueda venir encima.

# 40 MILLONES DE PESETAS PARA IGLESIAS Y SEMINARIOS

El Gobierno franquista ha aprobado un decreto concediendo 40 millones de pesetas para la construcción y restauración de iglesias y seminarios.

Y, entretanto, la crisis de vivienda en España es algo espontánea. Según declaraciones oficiales, faltan más de medio millón de viviendas para hacer frente a las necesidades del pueblo.

# OTRO ALCALDE ESTRAPERLISTA

El Alcalde de Vitoria, Luis Saracho, no se cansa de publicar en la prensa "enérgicas notas" condenando las immoralidades del estraperlo. Pero él mismo es un aprovechado estraperlista.

Luis Saracho, el mismo tiempo que alcalde de Vitoria, es el representante de "Cementos Lemona", y ningún contratista de obras puede conseguir nada de cemento si antes no pasa por la oficina de Saracho y entrega a éste, al mismo tiempo que la solicitud, una prima de 103 pesetas por tonelada de cemento, prima que el alcalde "moralista" se embolsa tranquilamente.

# EN ESPAÑA NO SE PUEDE LEER MAS QUE LO QUE EL VATICANO QUIERE

La prensa franquista del 20 de marzo publica la siguiente circular del cardenal Primado de Toledo:

Kuehnel, Calle de Balmes 2°.

Este Kuehnel es un conocido alemán nazi. Y es en su academia, donde la instrucción, los métodos de la Gestapo hitleriana, donde se van a preparar algunos de los policías franquistas. Franco y los restos nazis continúan bien unidos.

# EL RACIONAMIENTO DE AZUCAR A LOS OFICIALES DEL EJERCITO

Los ciudadanos españoles tienen asignados por el régimen franquista 200 gramos de azúcar al mes como racionamiento. Decimos tienen asignados, porque no siempre lo reciben. Pero no todos los españoles se ven condenados a esta insuficiente ración de azúcar. Los oficiales del Ejército franquista disponen de un racionamiento de azúcar de DOCE KILOS AL MES.

Este excesivo racionamiento permite a la casta militar hacer magníficos negocios, vendiendo el kilo de azúcar a 90 y 100 pesetas en el mercado negro, mientras el precio de tasa, a como ellos lo pagan, es de 5.50 pesetas kilo.

# EL PUEBLO NO PUEDE NI ENTERRAR A SUS MUERTOS

¡Ni dinero tiene el pueblo para enterrar a sus muertos! Otro triste botón de muestra de la miseria en que está sumido el pueblo español lo da la noticia siguiente publicada por la prensa de Barcelona: durante la última semana de febrero, 71 personas tuvieron de ser enterradas por los servicios de beneficencia, pues sus familiares carecían de lo necesario para costearles el entierro.

Este hecho va a repetirse con mayor frecuencia de ahora en adelante. El motivo tiene este fundamento: acaba de ser autorizado que las empresas de pompas fúnebres eleven en un 30 por ciento el costo de los entierros. Con el agravante de que este aumento no afectará a los servicios de lujo.

El régimen que ha hecho ya imposible la vida a las masas populares, les multiplica las dificultades incluso en los momentos de morir. El estigma de la miseria persiste al pueblo, bajo el franquismo, hasta más allá de la vida.



# Pasionaria llama a la democracia mundial

## Por la ayuda al pueblo español y por la derrota de los planes imperialistas sobre España

La camarada Dolores Ibaruri, al pronunciar su magnífico informe en el III Pleno del Partido Comunista de España en Francia, después de examinar con extraordinario acierto político las derivaciones del problema de España en el plano internacional, hizo un vibrante llamamiento a las fuerzas de la democracia mundial para que acenituen su solidaridad y apoyo a la causa de nuestro pueblo.

He aquí sus palabras:

"Yo llamo a los trabajadores de todos los países, a los pueblos y a los demócratas, a reforzar su acción solidaria con la España republicana; a defender la causa del pueblo español como su propia causa en las reuniones internacionales; a impedir con su intervención decidida que Franco sea abastecido de materias primas y a lograr de sus Gobiernos el rompimiento de relaciones económicas y diplomáticas con Franco y el reconocimiento del Gobierno de la República Española".

Efectivamente, el problema español no es un asunto aislado y exclusivamente español, sino una cuestión de características universales enraizada profundamente con la victoria de las fuerzas democráticas mundiales y con la destrucción del fascismo más allá de los campos de batalla.

A través de la solución del problema español forjamos los grupos de la reacción imperialista neofascista por sostener en nuestra patria una situación de fascismo descubierto o encubierto, mientras las fuerzas de la democracia mundial tratan de ayudar a nuestro pueblo en su gesta histórica de liberación nacional y de reconquista de la República.

El imperialismo internacional trata a toda costa de mantener una España reaccionaria y semidivida que pueda servir en todo momento a sus intereses y turbios propósitos de agresividad y dominación mundiales, para lo cual estos círculos reaccionarios de Estados Unidos e Inglaterra, en única competencia, pugnan por obtener el mayor grado de influencia política, financiera y económica en nuestra patria con el objeto de asegurar bases estratégicas, vías de comunicación y puntos de apoyo para la penetración comercial y militar y el monopolio de los mercados. De aquí el enorme interés de estas fuerzas retrógradas y obscurantistas en sostener a Franco, en apuntalarlo y en preparar su sustitución con otro régimen opresivo y antipatriótico, a espaldas del pueblo español.

Sin embargo, las fuerzas de la democracia mundial son indubitablemente más poderosas que las fuerzas reaccionarias e imperialistas. Y estas fuerzas saben bien que el problema de España, como dice Pasionaria, hoy, como en el 1936, es un punto crucial de la política mundial".

La solidaridad con el pueblo español se manifiesta, de una manera clara y contundente, en todos los países del mundo principalmente a través de la clase obrera y de sus organizaciones. Se manifiesta también de un modo expreso y práctico por gran número de Gobiernos demócratas que han reconocido al Gobierno legítimo de la República Española o que no mantienen ningún tipo de relaciones con el fascismo franquista.

La causa sagrada del pueblo español, su lucha gigantesca e indomable, su heroísmo ejemplar, su consecuencia democrática y antifascista, han encontrado apoyo y solidaridad en todo el movimiento democrático mundial y en la propia organización de las Naciones Unidas que ha condenado, repetidas veces, el régimen de Franco y reconocido la justicia de la batalla que libra nuestro pueblo en defensa de sus libertades y de la propia causa de la democracia internacional.

La solidaridad con la causa del pueblo español estalla y se manifiesta bajo el sol de todos los meridianos. Aun así no son suficientes los esfuerzos hechos en este sentido por la clase obrera internacional, por los pueblos y por los gobiernos amigos de la República Española.

Es necesario obtener en la ONU decisiones más efectivas y concretas que aislen y asfixien a Franco, cerrándole los caminos comerciales y políticos del mundo, atenazándole como lo que realmente es: un bandido hitleriano.

Es necesario impedir que lleguen al régimen franquista materias primas, maquinaria, divisos y toda clase de ayuda que pueda permitirle prolongar su tiranía.

Es necesario evitar que se efectúen con el franquismo cualquier clase de empréstitos, tratados comerciales etc. ¡Que ningún barco franquista pueda arribar a ningún puerto del mundo!

Es indispensable que los pueblos realicen poderosas movilizaciones en defensa de la democracia mundial, exigiendo que los Gobiernos que todavía mantienen relaciones con Franco, procedan inmediatamente a romper sus tratos comerciales y diplomáticos con un régimen de terror y de crimen cuya supervivencia constituye un vergüenza internacional y un grave peligro para la democracia y la paz.

La reacción internacional hace considerables esfuerzos para sostener la tiranía fascista en España. La democracia mundial tiene el deber de desbaratar sus provocaciones y maniobras ayudando eficazmente a la lucha gloriosa de nuestro pueblo.

## 14 marinos españoles desertan del "Juan Sebastián Elcano"

Acabamos de recibir noticias de Ciudad Trujillo, capital de la República Dominicana, según las cuales en el pasado mes de marzo 14 marinos de la dotación del Buque-Escuela franquista "Juan Sebastián Elcano", desertaron de la nave, quedándose en dicha República. El "Sebastián Elcano" realizaba un viaje titulado por los

franquistas de "buena voluntad", pero en realidad un viaje de propaganda de su régimen fascista.

Los 14 patriotas marinos, que realizaron su acto de deserción como protesta contra Franco y Falange y para evidenciar su espíritu antifranquista, han quedado en la República Dominicana como refugiados políticos.

## El convenio monetario anglo-franquista

Los periódicos de Londres anuncian un nuevo acuerdo monetario anglo-español con el objeto de que España pueda enviar a la Gran Bretaña alimentos y materias primas por valor de 20 millones de libras esterlinas durante el año de 1947.

Este reciente acuerdo monetario se basa en la favorable circunstancia de que no pudiendo la Gran Bretaña exportar maquinaria y otros artículos que puedan igualar esa cantidad, España mantendrá una cantidad de libras esterlinas como exceso en el balance comercial, fijando el cambio a 44 pts. la libra esterlina, las cuales podrán ser convertidas libremente en otras divisas.

Se entiende que esta suma adicional de libras esterlinas que mantendrá España para pagar cualquier exceso de mercancías no afecta a la cantidad de dos millones de libras que normalmente mantiene Inglaterra en España y viceversa para fines comerciales "normales".

La finalidad de este "nuevo Convenio" estriba políticamente en dar facilidades al régimen franquista para que pueda desarrollar su comercio en Inglaterra. En una palabra constituye una ayuda más a Franco.

El Gobierno de la Gran Bretaña debe pensar que los intereses de la democracia y del propio pueblo inglés se defienden apoyando la causa de la República Española y terminando de una vez y para siempre con toda clase de apoyos económicos y políticos al régimen inquisitorial que combatió al lado de Hitler y sigue siendo un enemigo implacable de la libertad de los pueblos.

Siguen los ingleses llevándose los productos españoles mas fuertes contingentes de frutas y productos hortícolas rumbo a Inglaterra. Así es como el franquismo, mientras nuestro pueblo es el más hambriento y necesitado de Europa, exporta cuanto puede para conseguir divisas. Y así, también, como los imperialistas británicos apoyan a Franco y se comen al mismo tiempo nuestros jugosos productos.

# AMERICA CONTRA FRANCO

## Estados Unidos Más de 4.000 personas escucharon a Pasionaria en transmisión transatlántica

Tal como había sido profusamente anunciado en Nueva York, el 6 del corriente se celebró en el Manhattan Center el gran mitin organizado por el Comité Coordinador Pro República Española en conmemoración del 14 de Abril. Más de 4.000 demócratas españoles y norteamericanos acudieron al acto, asistidos de escuchar la voz de nuestra camarada Dolores Ibaruri, cuyo discurso, publicado por nosotros en este número, fue transmitido telefónicamente desde París.

En el gran acto intervinieron el batallador diputado norteamericano Vito Marcantonio, y el senador cubano, expresamente llegado de La Habana, César Vilar. Ambos oradores hicieron ardientes llamamientos a la lucha por el aumento de la ayuda al pueblo español y a su causa republicana, en medio de estruendosas ovaciones de los asistentes. En un breve discurso, la gran luchadora de la democracia portorriqueña, Mercedes Arroyo, hizo una emotiva presentación de Dolores Ibaruri: "Me cabe el honor de presentar a esta gran mujer, símbolo y ejemplo, a esta gran dirigente mundial, alma de la resistencia del pueblo español contra el franquismo, que es Pasionaria". Inmediatamente después, tras breves minutos de impresionante silencio, comenzó a escucharse la voz de Dolores desde París.

Entusiasmo combativo, fervor republicano y espíritu de ayuda a nuestro pueblo en lucha fueron la tónica de este gran acto. Prueba de ello es la rápida colecta final realizada en la que se recaudaron más de 4.000 dólares para la ayuda económica a los combatientes españoles. En suma: un gran acto del Comité Coordinador Pro República Española en Nueva York y una demostración del cariño de los demócratas españoles y norteamericanos hacia la causa de nuestro pueblo.

Chile Se reorganiza la solidaridad con el pueblo español

Nuestro fraternal colega "La Verdad de España", batallador defensor de la causa republicana española en la hermana República de Chile, informa de las intensas actividades encaminadas a reorganizar y vitalizar la prestigiosa Comisión Hispano-Chilena de Ayuda al Pueblo Español. Como es sabido, esta entidad estaba presidida por el actual Presidente de la República de Chile, Sr. González Videla, y contaba entre sus miembros más activos y destacados al actual Ministro de Tierras y Colonización, Víctor Contreras Tapia. Debido a las abrumadoras y altas tareas que hoy pesan sobre ellos, la Comisión está siendo reorganizada merced a la labor del gran dirigente político chileno D. Guillermo Ovalle. La nueva puesta en marcha de la Comisión Hispano-Chilena va a toda celeridad, lo que significará un acrecentamiento del generoso y amplio movimiento de ayuda del pueblo chileno al pueblo español.

## Cuba La juventud americana contra Franco

El 25 de marzo, se reunió en los salones del Gobierno Provincial de La Habana, la Conferencia Juvenil Preparatoria del Congreso de la Juventud Americana. Asistieron delegados de Puerto Rico, Canadá, Venezuela, Brasil, República Dominicana, Estados Unidos, Costa Rica, Cuba, México y Chile. Tanto en el informe de la Comisión Organizadora como en todas las intervenciones de los delegados se hizo una enérgica denuncia del régimen franquista "foco de fascismo y de guerra", y se prestó gran atención a la lucha contra el terror franquista y a por ayudar a la juventud y al pueblo español. El Congreso de la Juventud Americana se celebrará en el mes de enero de 1948 en San-

## Protestas chilenas contra el terror franquista

La Asociación de Jóvenes de Acción Católica de Chile han expresado en un mensaje su enérgica protesta contra el propósito franquista de ejecutar a nueve jóvenes demócratas detenidos en Madrid. Suscrito el mensaje por su Presidente Nacional, Montes Brunet, y otros destacados dirigentes los jóvenes católicos chilenos dicen en él: "En verdad que un hecho de esta naturaleza no puede sino merecer la censura y la protesta de toda institución que tenga realmente sentimientos humanitarios".

El Centro de Derecho de la Universidad de Chile ha acordado, asimismo, expresar su más enérgica protesta contra este crimen contra la humanidad" y solicitar del Sr. Presidente de la República chilena interceda por la vida diplomática para salvar la vida de "estos jóvenes que luchan por la libertad de su Patria".


## Gran acto en memoria de José Díaz

El día 2 de abril se celebró en el Teatro Bolívar, de Santiago de Chile, un gran acto organizado por el P.C. de Chile y las Delegaciones del P.C. de España y del P.S.U. de Cataluña, en homenaje a José Díaz. El representante en Chile del Gobierno de la República española, D. Antonio de Lezama, envió al mitin una emotiva carta, exaltando la figura de José Díaz. Entre grandes ovaciones, del numeroso auditorio que llenaba completamente el local, pronunciaron importantes discursos nuestro camarada Miguel Ballester, delegado del P.C. de España en Chile, y el camarada Ricardo Fonseca, Secretario General del P.C. de Chile. En su gran discurso, Fonseca, después de referirse a la personalidad de José Díaz y al martirio de nuestro pueblo bajo el franquismo, expresó enérgicamente la exigencia del pueblo chileno de que se proceda a la inmediata ruptura de relaciones con el franquismo y a la concesión de la más amplia ayuda al pueblo español en lucha por la libertad y la República.

## Reconstructores

Todo el pueblo soviético trabaja afanosamente en la reconstrucción de todo lo destruido por la invasión nazi. En la foto: un grupo de muchachos reconstruyen el Instituto Electromecánico de la ciudad de Krasnodar.

Reconstrutores



Los grupos de jóvenes que trabajan en la reconstrucción de edificios destruidos durante la guerra en la ciudad de Krasnodar, Rusia.

## Noticias breves de la URSS

● Veinte fábricas han sido equipadas este año para fabricar construcciones en hierro y hormigón armado, casas prefabricadas, objetos de cerámica y de mármol para acelerar la construcción de los puentes de los ferrocarriles, estaciones y casas de vivienda destinadas a los ferroviarios soviéticos.

● Actualmente, las fábricas de construcciones mecánicas pesadas restauradas, han alcanzado los dos tercios de su capacidad de antes de la guerra.

● Durante este año, el nivel de producción de antes de la guerra será alcanzado y sobrepasado en lo que concierne a la calderas, equipo siderúrgico, grandes excavadoras y otras especialidades de material pesado.

● Ya la fábrica de Novo-Kramatorsk, en Ucrania, ha reanudado la producción de "blooming" y construye actualmente enormes árboles de transmisión de 230 toneladas destinados a las turbinas del Dniepropetrovsk.

● Más del 85 por 100 de las minas de hierro de la cuenca de Krivói Rog han sido restauradas. Otras cinco grandes minas recomenzarán la explotación este año. A la terminación del plan quinquenal, la extracción de los minerales de hierro en la cuenca de Krivói Rog superará el nivel de antes de la guerra.

● El pionero de la agricultura ártica, el académico I. Eichfeld ha declarado que la superficie sembrada en el Extremo Norte se extiende cada año. De 53.000 hectáreas sembradas en 1936 ha pasado a 334.000 en 1941. Actualmente nueve estaciones experimentales y cerca de 200 laboratorios de koljoses continúan sus trabajos en el Extremo Norte.

● La estación de selección de semillas de Khibing, situada en el 67° de latitud norte, cerca de la península de Kola, ha puesto en práctica métodos que permiten ganar para el cultivo las regiones pantanosas. Buenas cosechas de legumbres han sido allí obtenidas, así como de hierba y forraje.

● La Sesión del Soviet de Moscú ha comenzado el 20 de marzo, para examinar el presupuesto del plan de reconstrucción de la capital soviética. El volumen de la producción de la industria aumentará en cerca de un tercio, en comparación con el de antes de la guerra.

## Protesta de los sindicatos de Matanzas

El Pleno de los Sindicatos de Matanzas, celebrado el 10 de abril, envió, suscrito por todos los delegados de los numerosos sindicatos representados, una comunicación a la Secretaría General de la ONU, pidiendo la intervención contra el terror franquista y el envío a España de una Comisión Investigadora Internacional. Similar mensaje fue remitido al Sr. Presidente de Cuba.

## República Dominicana Los demócratas desenmascararan a los agentes de Franco

La arribada a Ciudad Trujillo del Buque-Escuela franquista, "Juan Sebastián Elcano", fue motivo fundado para que los demócratas dominicanos desenmascararan enérgicamente esa expedición dedicada a hacer propaganda del régimen fascista que oprime a nuestra Patria. El día de la llegada del buque franquista, anunciada por Franco y los reaccionarios dominicanos, como "visita de buena voluntad", el Partido Socialista Popular dominicano distribuyó gran número de volantes denunciando "el nuevo buque franquista cargado de agentes del sanginario régimen del herético pueblo español". En la movilización participó también con gran entusiasmo la Juventud Democrática Dominicana. Esta justa y generosa campaña del P.S.P. encontró un profundo eco de simpatía en la mayoría del pueblo dominicano, que en todo momento rodeó de hostilidad y desprecio a la oficialidad y elementos falangistas del buque, pero también acogió con el mayor cariño a los 14 marinos patriotas españoles que valientemente desertaron del buque fascista.

La reacción dominicana hizo esfuerzos desesperados por impedir que el pueblo y su Partido Socialista Popular manifestasen su enemiga abierta a los falangistas. A este respecto, merece mencionarse una carta publicada en el periódico "La Nación", y suscrita por V. Alvarez Pina, Presidente de la Junta Central Directiva del Partido Dominicano. Este señor, haciendo una descarada propaganda de tipo franquista, cubrió de las más bajas y soeces injurias tanto a la emigración republicana española llegada a Santo Domingo como a nuestro heroico pueblo en lucha por su libertad e independencia. Pero, las grandes masas del pueblo dominicano, que conocen y sienten a esos elementos reaccionarios, abrigan y expresan cada día su simpatía y solidaridad al pueblo español, a sus hijos demócratas emigrados, y señalan con índice de fuego, como acaba de suceder con el buque franquista, al régimen de Falange y a sus agentes y portavoces en América.

## Algo acerca de las reparaciones de guerra

REPARACIONES CAPTURADAS EN SILENCIO

Las autoridades americanas e inglesas en sus zonas de ocupación de Alemania han venido deduciendo en silencio a la captura de una de las más valiosas fuentes de reparaciones. El hecho merece ser conocido, particularmente ahora que, en la Conferencia de Moscú, los representantes anglo-norteamericanos pugnan por minimizar las reparaciones a que tiene derecho la Unión Soviética, la potencia que sufrió más estragos y pérdidas en la guerra contra el hitlerismo, tantos que ascienden a mucho más que los de todas las demás potencias aliadas en conjunto.

Ingléses y americanos se han adueñado en Alemania de unos 200.000 patentes, inventos y procesos secretos de producción de la industria alemana. Para la apropiación de esta gigantesca masa de patentes, el Gobierno norteamericano actuó por medio de una agencia técnica de información, establecida en el cuartel general militar norteamericano de Frankfurt, y del Office of the Publication Board, del Departamento de Comercio. Equipos especiales de técnicos revisaron 3.500.000,000 de páginas de documentos técnicos e industriales alemanes, extrayendo copias micrográficas en gigantescas cantidades. Aun siendo difícil valorar las patentes apropiadas, no hay duda alguna de que la suma total asciende a muchos miles de millones de dólares.

Así es como los imperialistas norteamericanos e ingleses, con el calculado silencio de su prensa servil, capturan un inmenso botín para beneficio directo de sus monopolios y cartels.

MÁS RAPACIDAD

La captura de patentes es sólo un aspecto de la obra del imperalismo anglo-yanqui en la Alemania ocupada. He aquí otros datos complementarios de las "reparaciones silenciosas":

En corto plazo, 12.000 toneladas de aluminio fueron reunidas, fundidas y embarcadas en la zona norteamericana de ocupación, rumbo a EE.UU.

De la producción actual de las grandes fábricas Fritz Mueller, de Oberesslingen (zona norteamericana), fuertes contingentes de maquinaria del más moderno tipo han sido remitidos a Inglaterra.

105 millones de dólares de inversiones capitalistas alemanas en compañías norteamericanas han pasado a manos de empresas yanquis. Las inversiones alemanas en Suiza (232 millones de dólares) y buena parte de las de Portugal, España, —a este respecto no tenemos más que recordar las negociaciones entre Franco y un "comité aliado"— Suecia, Turquía y Argentina han sido transferidas a los monopolistas de Wall Street.

Estos datos, que están muy lejos de ser todos los relativos al caso, revelan ampliamente el desbarato e injusticia de aquellos elementos anglo-yanquis que pretenden impedir que la URSS —siete millones de muertos y una cifra global fabulosa de pérdidas en la guerra— obtenga las reparaciones a que tiene irrefutable derecho.

APOYO A LOS TIBURONES NAZIS

Hugo Stinnes Jr., es un nombre bien conocido para cualquier anti-fascista mundial. Stinnes, uno de los "reyes" del Ruhr, fue uno de los financieros fundamentales del movimiento hitleriano, uno de sus puntales económicos y un criminal de guerra convicto y confeso. Por todo esto, fue detenido por las autoridades británicas de ocupación en Alemania en 1945. Sin embargo...

# Las diez respuestas de MOLOTOV al periodista J. Steel

El periodista norteamericano J. Steel ha hecho al ministro de Relaciones Exteriores de la U.R.S.S., Molotov, diez interesantes preguntas sobre temas esenciales tratados en la Conferencia de Moscú y sobre otros importantes aspectos de la situación internacional. He aquí dichas preguntas y las respuestas dadas por Molotov:

1o.—¿Considera usted que las proposiciones americanas con respecto a la organización política de Alemania producirán el desmembramiento de este país?

Respuesta.—Este peligro existe.

2o.—¿Cuáles serían, a su juicio, las consecuencias de tal situación?

R.—Serían indeseables, porque darían a los militaristas y a los revanchistas alemanes la ocasión de tomar en sus manos la unificación de Alemania, como se produjo en la época de Bismarck.

3o.—¿Considera usted que sea posible llegar a un compromiso entre la proposición soviética, en favor de la unificación de Alemania, y la proposición americana, en favor de la federalización?

R.—Yo creo que esto no es imposible, si se llega a un entendimiento para dejar al pueblo alemán el cuidado de resolver este problema por medio de un referéndum.

4o.—¿Diez millones de dólares serían suficientes para cubrir una parte sustancial de los daños causados por la invasión alemana en la U.R.S.S.?

R.—Naturalmente, serían insuficientes para la U.R.S.S., pero esto daría una cierta satisfacción al pueblo soviético.

5o.—¿Las reparaciones son ante todo un problema económico o un problema moral?

R.—La cuestión de las reparaciones es importante bajo estos dos aspectos.

6o.—¿Qué pans ha recibido hasta ahora mayores reparaciones: la Gran Bretaña,

los Estados Unidos o la U.R.S.S.?

R.—Indiscutiblemente, la U.R.S.S. ha recibido mucho más que los aliados.

7o.—¿Cómo se podría aumentar la producción alemana de tiempo de paz, para poder extraer reparaciones de la producción corriente?

R.—Por una cierta elevación del nivel de la producción industrial alemana, de tal forma que una parte de la producción del acero y del carbón puede ser utilizada, a título de reparaciones, por los países que han sufrido la guerra.

8o.—¿Cuál es el mejor medio de restaurar la democracia en Grecia?

R.—Terminar con la intervención extranjera en los asuntos interiores de Grecia. 9o.—¿Considera usted que la política propuesta por el Presidente Truman con respecto a Grecia restaurará allí la democracia?

R.—Lo dudo mucho, y no soy el único de esta opinión. 10o.—¿Considera usted que la Conferencia de Moscú es útil y tendrá resultados concretos?

R.—Es deseable que la Conferencia de Moscú sirva al máximo la causa común, pero esto no depende solamente de la delegación soviética. En todo caso, ésta hará todo lo que pueda para que la Conferencia tenga buenos resultados.



## Hechos Mundiales

### Algo acerca de las reparaciones de guerra

REPARACIONES CAPTURADAS EN SILENCIO

Las autoridades americanas e inglesas en sus zonas de ocupación de Alemania han venido deduciendo en silencio a la captura de una de las más valiosas fuentes de reparaciones. El hecho merece ser conocido, particularmente ahora que, en la Conferencia de Moscú, los representantes anglo-norteamericanos pugnan por minimizar las reparaciones a que tiene derecho la Unión Soviética, la potencia que sufrió más estragos y pérdidas en la guerra contra el hitlerismo, tantos que ascienden a mucho más que los de todas las demás potencias aliadas en conjunto.

Ingléses y americanos se han adueñado en Alemania de unos 200.000 patentes, inventos y procesos secretos de producción de la industria alemana. Para la apropiación de esta gigantesca masa de patentes, el Gobierno norteamericano actuó por medio de una agencia técnica de información, establecida en el cuartel general militar norteamericano de Frankfurt, y del Office of the Publication Board, del Departamento de Comercio. Equipos especiales de técnicos revisaron 3.500.000,000 de páginas de documentos técnicos e industriales alemanes, extrayendo copias micrográficas en gigantescas cantidades. Aun siendo difícil valorar las patentes apropiadas, no hay duda alguna de que la suma total asciende a muchos miles de millones de dólares.

Así es como los imperialistas norteamericanos e ingleses, con el calculado silencio de su prensa servil, capturan un inmenso botín para beneficio directo de sus monopolios y cartels.

MÁS RAPACIDAD

La captura de patentes es sólo un aspecto de la obra del imperalismo anglo-yanqui en la Alemania ocupada. He aquí otros datos complementarios de las "reparaciones silenciosas":

En corto plazo, 12.000 toneladas de aluminio fueron reunidas, fundidas y embarcadas en la zona norteamericana de ocupación, rumbo a EE.UU.

De la producción actual de las grandes fábricas Fritz Mueller, de Oberesslingen (zona norteamericana), fuertes contingentes de maquinaria del más moderno tipo han sido remitidos a Inglaterra.

105 millones de dólares de inversiones capitalistas alemanas en compañías norteamericanas han pasado a manos de empresas yanquis. Las inversiones alemanas en Suiza (232 millones de dólares) y buena parte de las de Portugal, España, —a este respecto no tenemos más que recordar las negociaciones entre Franco y un "comité aliado"— Suecia, Turquía y Argentina han sido transferidas a los monopolistas de Wall Street.

Estos datos, que están muy lejos de ser todos los relativos al caso, revelan ampliamente el desbarato e injusticia de aquellos elementos anglo-yanquis que pretenden impedir que la URSS —siete millones de muertos y una cifra global fabulosa de pérdidas en la guerra— obtenga las reparaciones a que tiene irrefutable derecho.

APOYO A LOS TIBURONES NAZIS

Hugo Stinnes Jr., es un nombre bien conocido para cualquier anti-fascista mundial. Stinnes, uno de los "reyes" del Ruhr, fue uno de los financieros fundamentales del movimiento hitleriano, uno de sus puntales económicos y un criminal de guerra convicto y confeso. Por todo esto, fue detenido por las autoridades británicas de ocupación en Alemania en 1945. Sin embargo...